

PRIMERA CIRCULAR

V Congreso Latinoamericano

De Teoría Social

**“Antropoceno, Capitaloceno, Tecnoceno.
Perspectivas teóricas y metodológicas ante la crisis
socio-ambiental contemporánea”**

4 al 6 de agosto de 2025

Bogotá, Colombia

<http://diferencias.com.ar/congreso/ICLTS2015/wp/>

CONVOCATORIA

¿Cuáles son los desafíos actuales de la teoría social en relación a la crisis socio-ambiental en curso, sobre todo si esta pregunta se formula desde América Latina? ¿Cómo pensar, investigar e intervenir desde las ciencias sociales y las humanidades respecto de problemáticas tales como el cambio climático, la polución ambiental, la pérdida de biodiversidad, la deforestación y la generación excesiva de residuos? ¿Y cómo abordar, además, el impacto de estas problemáticas sobre las formas de configuración contemporáneas del lazo social? ¿Qué diagnósticos y prospectivas construimos para dar cuenta de la relación entre estas problemáticas y nuestra contemporaneidad política, social, cultural y económica? Tales serán los interrogantes y los horizontes centrales de diálogo del **V Congreso Latinoamericano de Teoría Social**. Lo hacemos con la convicción de que, cualesquiera sean las respuestas que se esbocen, ellas incluirán importantes reconsideraciones de las perspectivas filosóficas, epistemológicas y disciplinares desde las cuales pensamos la relaciones

entre naturaleza y sociedad, tanto como de los diagnósticos sobre los problemas sociales y ambientales contemporáneos, y de la especificidad latinoamericana a este respecto.

La **quinta edición del Congreso Latinoamericano de Teoría Social** se realizará entre el **4 y el 6 de agosto de 2025** en **Bogotá, Colombia**. Por segunda vez el Congreso se realizará fuera de Buenos Aires, sede de sus 3 primeras ediciones, con el objetivo de continuar fortaleciendo el carácter latinoamericano de este espacio amplio y plural que se ha consolidado como un lugar de encuentro e intercambio para investigadores e investigadoras de toda la región.

MODALIDADES DE FUNCIONAMIENTO

El V CLTS propone la realización de **Mesas de Trabajo** tanto como de **Paneles y Conferencias**.

Las **Mesas de Trabajo** podrán desarrollarse de manera **presencial, virtual o mixta**. En caso de optar por alguna de las dos últimas modalidades, serán los/as coordinadores/as quienes definan la plataforma a utilizar. Las Mesas tendrán como mínimo dos coordinadores/as, y no tendrán límite en cuanto al número de ponencias que deseen recibir, siempre y cuando las mismas puedan ser presentadas y discutidas en los días de sesión previstos para su funcionamiento. La aceptación de las ponencias y los resúmenes ampliados estará a cargo de los/as Coordinadores/as de cada una de las mesas.

Los **Paneles** serán **presenciales o virtuales** y tendrán como objetivo retomar discusiones de temas/problemas significativos para la Teoría Social, transversales a varias disciplinas, sujetos a discusión y controversia. Además, tendrán un mínimo de 3 y un máximo de 5 panelistas.

Se organizará un número limitado de Paneles a partir de las propuestas que se reciban y de su aceptación por parte de la Comisión Académica del CLTS.

Las **Conferencias** serán organizadas por la Comisión Académica del Congreso. Los/as disertantes y los temas se darán a conocer en próximas Circulares.

CONVOCATORIA PARA LA PRESENTACIÓN DE MESAS DE TRABAJO

Con el propósito de conformar las **Mesas de Trabajo del V CLTS**, invitamos a realizar propuestas temáticas. En la propuesta se deberá incluir la siguiente información:

- Título tentativo de la Mesa
- Justificación del tema (hasta 350 palabras)
- Modalidad: presencial, virtual o mixta
- Apellidos y Nombres, pertenencia institucional y contacto de los/as coordinadores/as propuestos. Es requisito un mínimo de dos coordinadores/as por mesa.
- Mail de contacto con la coordinación de la mesa

Las presentaciones serán evaluadas por la Comisión Académica, la que comunicará la aceptación de la mesa propuesta. La Comisión Académica, en consulta con los/as coordinadores/as de mesa, podrá agruparlas de acuerdo con su afinidad temática.

Las propuestas deberán enviarse **a través del siguiente formulario:** [Envío de propuestas de mesas temáticas](#)

Fecha límite para la presentación de propuestas de Mesas Temáticas: 6 de diciembre de 2024

Por consultas, por favor escribir a: congresodeteoriasocial@gmail.com

CONVOCATORIA PARA LA PRESENTACIÓN DE PANELES

La presentación de propuestas de **Paneles** deberá incluir la siguiente información:

- Título o tema tentativo del Panel
- Justificación del tema propuesto (hasta 400 palabras)
- Modalidad: presencial o virtual
- Identificación de los/as expositores/as propuestos/as para la integración del Panel: Apellidos y Nombres, pertenencia institucional y direcciones de contacto. Es requisito que los paneles tengan entre 3 y 5 panelistas.
- Mail de contacto del panel

Las presentaciones serán evaluadas por la Comisión Académica, la que comunicará la aceptación de los paneles propuestos.

Las propuestas deberán enviarse a través del siguiente formulario: [Envío de propuestas de Paneles](#)

Fecha límite para la presentación de propuestas de Paneles: 6 diciembre de 2024

Por consultas, por favor escribir a: congresodeteoriasocial@gmail.com

LAS FECHAS Y PAUTAS PARA LA PRESENTACIÓN DE RESÚMENES, ASÍ COMO LA MODALIDAD DE INSCRIPCIÓN SERÁN COMUNICADAS EN UNA PRÓXIMA CIRCULAR

ORGANIZAN



Grupo de Estudios sobre Estructuralismo y
Postestructuralismo
IIGG-Universidad de Buenos Aires



**Universidad[®]
de Medellín**
Ciencia y Libertad

*Facultad de Ciencias sociales y Humanas
Universidad de Medellín*